



# INTER-LOGE express

## SOMMAIRE

Radio-Canada	p.1
Bienvenue!	p.2
Jours de fête	p.3
Café Touski	p.4

Vol.9 no 3

juin 2003

## RADIO-CANADA

### Enfin! Une entente!

**Après plusieurs mois de négociations serrées, on apprenait récemment qu'une entente avait finalement été conclue entre toutes les parties en cause relativement à la construction d'unités domiciliaires sur une partie du terrain de stationnement de Radio-Canada.**

#### Une entente satisfaisante

Il en aura fallu du temps et des efforts de la part de toutes les parties engagées dans ce dossier pour arriver à une entente qui sera profitable à un quartier ayant souvent fait les frais de développements mal pensés.

L'accord intervenu entre **Inter-Loge** et le promoteur du projet, le *Groupe Le Versant Inc.*, prévoit que, sur les 195 unités résidentielles qui seront construites sur l'ancien terrain de la SRC, 120 seront des logements à prix abordables destinés à des personnes âgées en légère perte d'autonomie. Rappelons que les groupes communautaires réclamaient qu'une certaine partie des habitations à être construites soient réservées pour du logement de type communautaire.



#### ... et qui répond aux attentes

L'entente originale entre la SRC et le promoteur avait soulevé l'ire de plusieurs résidents et des groupes du quartier, car elle avait été conclue sans aucune consultation et sans considération pour un développement harmonieux de ce quartier. Cette omission paraissait d'autant plus navrante que plusieurs têtes blanches de ce quartier se souviennent encore avec amertume que l'aménagement de la Maison de Radio-Canada dans le quartier au début des années 60 avait exigé la démolition de 778 logements sans considération pour les 5 000 résidents qui furent tout simplement évincés sans autre forme de compensation.

Au terme d'un blitz de négociations qui laissait quand même entrevoir certaines possibilités

(suite p.2)



## politiques sociales et aménagement urbain

(suite de la p.1)

d'entente, l'affaire se compliqua lorsque les élus de l'arrondissement firent connaître aux parties de nouvelles exigences architecturales qui venaient mettre en cause la viabilité même du projet.

La centaine d'organismes et d'individus réunis dans la coalition appelée "**l'Autre Versant**" se réjouissent à juste titre de la conclusion heureuse de toute cette affaire puisqu'elle rejoint les grands objectifs de mixité sociale qu'ils réclamaient tout en réparant en partie les torts causés dans les années 60. Cette entente vient aussi démontrer qu'un véritable développement urbain ne peut faire fi des réalités sociales d'un quartier.

Soulignons enfin que l'aboutissement d'un projet aussi complexe (du fait de sa proximité avec le centre-ville) n'aurait pas été possible sans la farouche détermination de la direction d'*Inter-Loge* et de M. Raymond Lessard, président du groupe Le Versant Inc., promoteur du projet.



## BIENVENUE!

Nous désirons souhaiter une cordiale bienvenue aux nouveaux locataires qui ont choisi **Inter-Loge**, un organisme sans but lucratif d'habitation et de développement local qui existe depuis plus de 25 ans.

Pour leur sécurité, les nouveaux locataires doivent savoir que:

Inter-Loge change toujours les serrures au départ d'un locataire. Vous êtes donc le seul locataire à avoir accès au logement que vous occupez.

Votre logement a été inspecté et devrait être en bon état. Si tel n'est pas le cas, informez-nous-en en téléphonant à nos bureaux :

**(514) 522-2107.**

Toutes les fenêtres sont munies de loquets et de moustiquaires. Les logements sont également munis de détecteurs de fumée raccordés au système électrique. Vérifiez s'ils fonctionnent en appuyant sur le bouton situé près de la lumière du détecteur.

Lorsque vous quittez votre logement, il est prudent de fermer les fenêtres et de s'assurer que portes et fenêtre sont bien verrouillées.

Votre immeuble possède une porte cochère. Pour des raisons de sécurité, elle doit rester dégagée en tout temps. Il ne faut donc rien entreposer dans cet espace.

# Vivre au quotidien

## JOURS DE FÊTE

**pour Sali, Johanne, François, Henri-Georges et Jean-Paul**

***Du 11 juin au 26 octobre 2003, l'écomusée du fier monde présente une exposition entièrement réalisée par cinq personnes réunies dans une démarche commune d'alphabétisation.***

### **Voir et comprendre**

Quand on a 20, 30 ou 40 ans et qu'on ne sait ni lire, ni écrire, la vie est souvent compliquée. Les petites démarches quotidiennes qui semblent si faciles pour nous, *les voyants*, deviennent insurmontables quand on ne sait pas...

Retourner sur les bancs d'école paraît, à première vue, une excellente idée. Mais, peut-on s'imaginer quelles difficultés cela peut représenter pour ces personnes dont les souvenirs scolaires se résument le plus souvent à une série d'échecs?

Dans ces conditions, le rôle des organismes d'alphabétisation populaire revêt une importance capitale. C'est dans cet esprit qu'il faut aller voir l'exposition **Jours de fête** présentée à l'écomusée du fier monde. Nos cinq participants fréquentent tous un de ces organismes, *l'Atelier des Lettres*, situé dans le quartier Centre-Sud.

L'ambitieux projet de cette expo a débuté au printemps 2002 par une série de discussions sur ce thème des jours de fête entre tous les participants de *l'Atelier des Lettres*. En janvier dernier,

Johanne, Sali, François, Henri-Georges et Jean-Paul décident de plonger avec enthousiasme dans le projet. L'expo **Jours de fête** deviendra donc leur histoire, écrite avec leurs mots, leurs souvenirs, leurs rêves. Cinq participants, cinq visions des jours de fête à raconter, illustrer et partager.

Et puisque ces personnes sont dans une démarche d'alphabétisation, c'est d'abord par des textes de leur crû qu'elles nous racontent ces moments heureux. Pour les uns, il s'agit de souvenirs; pour d'autres, ce sont des moments particuliers de leur vie actuelle. De plus, chacune a choisi d'illustrer à sa façon ces instants de bonheur, que ce soit soit à l'aide de photos judicieusement choisies ou d'objets particulièrement représentatifs.

### **À chacun ses jours de fête**

C'est ainsi que Henri-Georges a choisi de relater une fête de Noël ainsi que la journée de son mariage. Sali, elle, nous raconte son mariage en Côte d'Ivoire (ne manquez surtout pas d'admirer sa superbe robe de mariée!).

Johanne fait plutôt dans la douce nostalgie en se remémorant le parc Lafontaine de son enfance. Quant à Jean-Paul, ce sont



(suite p.4)

# Tribune

(suite de la p.3)

ses balades en bicyclette qui constituent les moments privilégiés de sa vie avec, en prime, de remarquables photos sur l'histoire du vélo. Enfin, François nous fait saliver en nous montrant des heures heureuses passées à la cabane à sucre, en plus d'afficher sa fierté de joueur de quilles.

Disons-le, il s'agit d'une démarche tout-à-fait exceptionnelle et particulièrement bien adaptée à des individus désireux de combler une lacune importante dans leur existence. Pour nous, spectateurs, cela nous vaut une exposition touchante et d'un très grand intérêt.

En somme, un vrai jour de fête!

## Écomusée du fier monde

2050 rue Amherst

Heures d'ouverture

Mercredi: 11h à 20h

Jeudi et vendredi: 9h30 à 16h

Samedi et dimanche: 10h30 à 17h

Tarif régulier: 6 \$

Âge d'or, étudiant: 4 \$

## Un p'tit café bien sympa!

Le café **Touski** qui devrait ouvrir ses portes vers la fin-juillet, sur la rue Ontario entre Fullum et Dufresne, aura ceci de particulier que les familles avec de jeunes enfants y seront les bienvenues. Ce qui, avous-le, n'est pas courant à Montréal. On y retrouvera donc une aire de jeux ainsi qu'une vaste cour arrière où domine la verdure. C'est grâce au travail et à la ténacité d'ex-participantes au projet MAP (Mères avec pouvoir) que ce resto bien spécial pourra voir le jour après deux ans d'efforts.

Outre la place importante accordée aux enfants, l'équipe compte mettre l'accent sur une nourriture saine dans des présentations variées. On y offrira du café équitable et les déjeuners, dîners et soupers y seront servis à des prix plus que raisonnables. Des spectacles seront également présentés en soirée. De plus, des contacts avec des groupes communautaires locaux laissent entrevoir la possibilité de collaborations pour l'organisation d'événements à caractère social.

La difficile recherche du financement a pu être facilitée grâce, à divers programmes et subventions dont ceux administrés par la CDEC Centre-Sud/Grand Plateau, la fondation du maire, M. Martin Lemay (conseiller de Ste-Marie), le Cercle d'emprunt de Montréal ainsi que l'ACEM. Ah! Oui! N'oublions pas "ma tante Alice" à qui les artisanes vouent une grande reconnaissance.

À toute l'équipe, nous souhaitons la meilleure des chances!

**Inter-Loge Express** est publié par le groupe communautaire *Inter-Loge Centre-Sud* grâce à une subvention du Programme de soutien à l'éducation populaire autonome du gouvernement du Québec.

### Réception des textes et communiqués

1503 Lafontaine, Montréal, H2L 1T7

Téléphone: (514) 522-2107

Télécopieur: (514) 522-7070

Courriel: [interloge@interloge.org](mailto:interloge@interloge.org)

Responsable de l'édition: Louise LaRue

Rédaction et mise en page: Pierre Hamel